

# Troc de graines, le retour de « Fretu en transition »



Les apprentis jardiniers étaient intéressés.

Nouvelle édition de la manifestation Troc de graines de l'association Fretu en transition, à Figari. Cette fois-ci, l'événement s'est déroulé

dans la salle de convivialité de la mairie. « Cela n'a pas pu se dérouler en plein air en raison du mauvais temps, beaucoup trop de vent et l'établissement prévu initialement est fermé », explique Delphine, membre de l'association.

Pour rappel, Fretu en transition est une association basée à Figari dont les objectifs consistent à ac-



Delphine, Pascale, Marine, Gaëlle et Yann, membres de Fretu en transition.

PHOTOS PC

quérir aujourd'hui des outils et des savoir-faire qui nous seront indispensables demain. Cela, afin de tendre vers une autonomie alimentaire et un mode de vie plus respectueux de l'environnement. Une démarche qui se développe, entre autres, à travers le low-tech (un ensemble de techniques simples, pratiques, économiques

et populaires), ainsi que la valorisation des déchets et une prise de conscience générale.

L'association est gérée de manière collégiale, c'est-à-dire que les décisions sont prises par consensus et tous sont les bienvenus pour aider au développement de projets, tels que Troc de graine. Un événement qui est aussi l'occasion pour les membres du collectif écoresponsable de faire valoir une vitrine vivante et conviviale.

## Espace convivial de partage

Cette fois-ci, le troc de graines à semer était celui dédié à l'automne, puisqu'au potager comme dans les jardinières, il est possible de semer certaines carottes (les précoces), les oignons, les fèves et radis d'hiver, ainsi que les navets... Et bien d'autres encore, comme les aromates qui ne sont pas en reste non plus. L'automne est même souvent plus favorable pour planter certains types de plantes aromatiques et, selon

les variétés, il est même recommandé d'en faire la plantation au mois d'octobre. En effet, très présentes en Corse à l'état sauvage, il est important de préserver ces espèces tout en conservant leurs graines pour les échanger, les planter, encore et encore... et ainsi assurer leur pérennité.

« Il est par exemple possible de semer tous les types de thym ou même de les repiquer à l'automne comme au printemps, cela s'applique bien sûr à la fameuse 'arba barona' ou thym de Corse qui a de multiples vertus tant culinaires que médicinales, » ajoute un jardinier venu « explorer » les graines et plantes du troc.

Outre l'aspect pratique de la manifestation, c'est aussi et surtout l'occasion d'échanger des informations « vertes », des expériences personnelles et des savoir-faire. Tout simplement un espace de liberté autour du potager et des semis d'automne.

P.C.



Ambiance chaleureuse et familiale au rendez-vous.

Contacts : Delphine au 06.95.44.29.16 et Gaëlle au 06.81.94.68.24.